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Bericht des Fraktionsvorsitzenden Hubert Münch 
 

 
Stromkonzession 
 
Antrag SPD: nicht reine Verlängerung: Prüfung Alternativen: Übernahme Netz 
wieder Verpachtung; Beitritt Stadtwerke Bad Neuenahr-Ahrweiler; Ziel ist nicht nur 
mehr Geld für Gemeinde, sondern auch Einbeziehung regenerativer Energien; 
wirtschaftliche und ökologische Vorteile; Anträge und PM 
 
 
Ganztagsschule 
 
Anfang November neuer Antrag; noch offen welcher Standort; neue Erhebung 
gemacht; Zahlen liegen vor; Schulleiter offener; zuversichtlich; 
Informationsveranstaltung mit Sts Reiß Anfang Oktober in Grafschaft 
Betreuende Grundschule stärker unterstützt; werden auch fortgeführt bei 
Ganztagsschulangebot; schlechtere Alternative 
 
Schulen Kindergärten 
 
Schwerpunkt der Investitionen; hohe Summen im Investitionsprogramm; Priorität; 
Mensa Ringern; Mensa Esch; Umbau Gelsdorf, Planungen liegen vor; Auch abhängig, 
wo Ganztagsschule; Sanierungen Schulen laufen; Förderungen aus KII; 
 
Ausweitung Angebot Kindergärten; längere Öffnungszeiten, Leimersdorf 12 
Stunden, auch in Ferien; 2-jährige Kinder, höchste Quote im Kreis; Problem könnte 
Kindergarten Gelsdorf werden, Kirche kein Geld für notwendige Sanierung 
 
Innovationspark Grafschaft Eifel-Ahr-Portal 
 
Innovationspark 14 Ansiedlungen, 30 Interessenten, alles reserviert oder belegt, 
abweisen, Erweiterung in Arbeit; Flächenankauf läuft gut; kurzfristige Erfolge 
wahrscheinlich 
 
Eifel-Ahr-Portal: Besuche von Landespolitikern in Grafschaft auf Einladung SPD, 
Besuche in Mainz SPD organisiert; Gespräche mit Stadt BN-Aw laufen; Vertrag mit 
Stadt absehbar, dann gemeinsamer Antrag Zielabweichungsverfahren, bisher kein 
Euro kosten für Kommune; Bald neue Entwicklungen, die dann öffentlich werden;  
 
Baugebiete 
 
Baugebiet Lantershofen in Bebauung; Verkauf?;  
Ringen Aufstellung Bebauungsplan; 
Esch abgelehnt, aus planerischen gründen; Wall, Schutzmauern, Vorschrift, wo 
welche Räume zu liegen haben u.s.w.; Antrag und PM; werden auch zukünftig 
dagegen sein, wenn Lage so bleibt 
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Dorfgemeinschaftshäuser 
 
Birresdorf in Bau; hohe Förderung Dorferneuerungsprogramm; 
Leimersdorf im Bau;  
Lantershofen Winzerverein im Haushalt; kostengünstige Lösung bald; für Ort 
notwendig; Argumente Gegner unsachlich und unter der Gürtellinie 
Esch kein Interesse an Saal Ibs; 
Gelsdorf kein kauf ehemaliges Raiffeisengebäude Ortsmitte 
 
Sportplatz Vettelhoven 
 
Notwendiges Bebauungsplanverfahren läuft; hoher Zuschuss KII; 120 T € teurer als 
geplant; Prioritätenliste Kreis; jetzt bauen oder gar nicht; Handlungsbedarf da 
 
Regenrückhaltesysteme Grafschaft 
 
Aktuell; Bengen gebaut, erfolgreich; Gimmigen in Planungs- und Umsetzungsphase; 
Nierendorf für 2013 geplant; alle 3 Projekte mit Stadt BN-Aw gemeinsam, 25 
Prozent Kommunen, 50 Prozent Land; Gimmigen jetzt 90 Prozent Landeszuschuss, 
wenn auch für Bengen rückwirkend und Nierendorf Entlastung der Grafschaft, 
Nierendorf muss vorgezogen werden; Gespräche stehen an; wenn hoher 
Landeszuschuss, dann schnelle Umsetzung; sehr wahrscheinlich 
 
Ortsdurchfahrt Bölingen 
 
Intensive Begleitung in Bauphase, Anträge und konkrete Hilfe für Anwohner; jetzt 
OD offen; Umgehung wird zurückgebaut; hierfür stehen wir 
 
Friedhofsgebühren 
 
Leider drastisch erhöht; gegen Antrag der SPD; wollten vorher gründliche 
rückhaltlose Analyse, dann zukünftiges Gesamtkonzept mit Alternativen 
entwickeln; zukünftige Entwicklung offen; interessante Möglichkeiten; Antrag und 
PM 
 
Gedenktafel Nierendorf 
 
Der Öffentlichkeit übergeben; Initiative örtlichen SPD, Antrag SPD Zuschuss; 
 
Jugendtaxi 
 
Neuer Anlauf mit Hintergrundunterstützung unserer Jusos; neuen Antrag 
einbringen; 1500 € Kosten für Gemeinde; zeigte, wo andere Fraktionen ideologisch 
stehen geblieben sind 
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Radwegekonzept 
 
in konkreter Umsetzungsplanung; Schritt für Schritt ausführen; finanzielle 
Restriktionen 
 
Finanzielle Situation 
 
Erstmals Minus bei laufenden Kosten; hohe Investitionen, die dann stark 
zurückgefahren werden; hohe Gesamtverschuldung, Nachtragshaushalt in Arbeit; 
verantwortbar;  Kampf gegen unverantwortliche Steuersenkungen und Wegfall der 
Gewerbesteuer; Haushaltsrede 
Zukünftig Abstriche machen;  
 
Zuammenfassung 
 
Politik der Fraktion: Orientierung an Umsetzung des Wahlprogramms und unserer 
Ziele; enge Abstimmung mit Vorstand; in Verantwortung auch für zukünftige 
Generationen und auch deren Gestaltungsmöglichkeiten; vertrauensvolle 
Zusammenarbeit mit Bürgermeister; Dank an engagierte und kompetente 
Fraktionsmitglieder; enormer Zeit- und Arbeitsaufwand, viel mehr als früher, 
Grenze der Belastbarkeit für Ehrenamtler; Dank für Rückhalt des Ortsvereins 
 
Parteiöffentliche Fraktionssitzungen montags vor jeder Gemeinderatssitzung; 
Davor jeweils Bürgersprechstunde 


